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O trólebus 625 — último exemplar completo da frota original elétrica santista 
— voltou ao Município semana passada e irá integrar o acervo do futuro Museu 
Ferroviário de Santos. Ele foi desativado e leiloado como sucata em 1994, com a 
extinção do modelo e parte das linhas operacionais. Em 2024, o veículo foi colo-
cado à venda em plataformas de comércio eletrônico.                                  CIDADES/A4

146 cidades são 
afetadas pelas 
chuvas no RS
O número de municípios gaúchos 
que registraram danos causados 
pelas chuvas que atingem o Rio 
Grande do Sul desde a semana 
passada subiu para 146, segundo 
dados da Defesa Civil. Ao menos 
quatro pessoas morreram em de-
corrência dos temporais e um ho-
mem segue desaparecido.  O esta-
do tem 7.098 desalojadas e 1.016 
desabrigados, e mais de 700 pes-
soas precisaram ser resgatadas. 
Apesar de os rios Caí e Taquari te-
rem registrado aumento do nível 
após as chuvas de domingo (22) e 
segunda-feira (23), não há previ-
são de enchentes semelhantes às 
da última semana.            BRASIL/A7

Após 30 anos  Trólebus 
histórico retorna à 

cidade de Santos

DIVULGAÇÃO/PMS

Banco Central diz que 
taxa deve ser mantida 
em 15%                    BRASIL/A7

TAXA SELIC

Santos anuncia 
novo secretário 
de Segurança

CIDADES/A4

Moradores
protestam na
Câmara

Guarujá divulga 
resultado de 
Operação

Na última terça-feira (24), um gru-
po de moradores Casinhas, da re-
gião do Caminho São Manoel, re-
solveram usar a Tribuna Cidadã, 
da Câmara de Vereadores, para 
denunciar a violência policial con-
tra um homem de 21 anos que foi 
baleado por policiais.     CIDADES/A3

Realizada durante quatro sema-
nas consecutivas pela Prefeitura 
de Guarujá, a Operação Ocupa-
ção aconteceu durante o feriado 
e, mais uma vez, sem registro de 
ocorrências na orla de Pitanguei-
ras e Centro. Patrulhamento usou 
viaturas e drones.             CIDADES/A3

Caixa vai devolver 
cerca de R$ 11 milhões 
a clientes        SEU DINHEIRO/A5

Intenção de consumo 
das famílias registra 
alta em junho SEU DINHEIRO/A5

COBRANÇAS INDEVIDASSEU BOLSO

Pedágios serão 
reajustados em 
todo o estado de SP

 AArtesp autorizou acréscimo de R$ 0,10 por praça de pedágio de 
todas as concessionárias paulistas a partir de julho de 2025

A autorização para o aumento dos 
pedágios pretende mitigar dese-
quilíbrios econômico-fi nanceiros 
dos contratos, conforme uma re-
solução de 2023. Para a maioria 

das concessionárias, o reajuste foi 
baseado na variação do IPCA en-
tre junho de 2024 e maio de 2025. 
Na semana passada, oito rodovias 
do centro-oeste paulista tiveram 

o pedágio reajustado em aproxi-
madamente 5,5%. A atualização 
anual das tarifas está prevista nos 
contratos de concessão fi rmados 
com o Governo.                ESTADO/A6

DIVULGAÇÃO/APS

APS lança licitação para 
obras na Ilha Barnabé
O objetivo é contratar serviços es-
pecializados de reforço estrutural 
no cais da Ilha Barnabé, no Por-
to de Santos. A intervenção tem 
como objetivo preparar o termi-
nal para a operação de embarca-
ções de maior porte, com o au-
mento do calado operacional. As 
obras têm prazo estimado de exe-
cução de 21 meses e incluem o re-
forço do cais e dos quatro dolfi ns 

de amarração já existentes, recu-
peração de estacas, instalação de 
um novo dolfi m, defensas e passa-
relas metálicas, além da implanta-
ção de duas caixas separadoras de 
óleo para o tratamento de efl uen-
tes. A APS tornou públicos outros 
sete editais nas últimas semanas, 
abrangendo diversos como trans-
porte aéreo e sinalização viária, 
entre muitos outros. CIDADES/A4

Bertioga fi rma 
convênio com 
Governo de SP
Bertioga conquistou um avanço 
histórico na saúde. Um convênio 
fi rmado entre a Prefeitura e o Go-
verno do Estado vai garantir o ple-
no funcionamento do Hospital 
Municipal, com 10 leitos de UTI. O 
convênio garante recursos para a 
compra de equipamentos e o cus-
teio do Hospital. Além da UTI, a 
parceria com o governo estadual 
garantirá o funcionamento de um 
centro cirúrgico.                    CIDADES/A3
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CHARGE

É 
muito pouco provável que uma outra COP, o 
grande encontro promovido pela ONU para 
debater questões ambientais e climáticas, 
tenha por sede o Brasil. Por isso, a oportuni-
dade para refletir sobre a situação do mundo 

e, principalmente, de nosso País, nosso Estado e nossa 
cidade quanto às crises decorrentes do aquecimento 
global é agora. 
Impõe-se a todas as pessoas providas de consciência, 
disseminarem a ideia de que salvar o planeta não signi-
fica proteger este astro tão vulnerável e sofrido, mas o 
que está em jogo é toda espécie de vida. Principalmente 
a vida humana.
Os maus tratos infligidos ao ambiente, durante séculos, 
mas agravados com o crescimento demográfico, a in-
tensificação do uso de combustíveis fósseis, o descaso 
e a omissão geraram uma situação aflitiva. As ondas de 
calor estão matando mais do que as ondas de frio. Os fe-

nômenos extremos ocorrem 
com frequência maior. Até a 
meteorologia foi afetada, já 
que as previsões padecem de 
falhas decorrentes do agrava-
mento das condições climáti-
cas. 
É o momento certo para 
despertar em todos, princi-
palmente nas crianças e na 
juventude, um espírito de fra-
ternidade planetária. A res-
ponsabilidade por não consu-
mir demais, não desperdiçar 

demais, não descartar demais. A produção de resíduos 
sólidos é um fator nefasto: polui o solo, a atmosfera e a 
água. Vai convertendo o planeta num grande depósito 
de lixo. 
Todos podemos comprar menos, gastar menos, jogar 
menos coisas fora. Por sinal, que não existe a noção de 
“jogar fora” quando se trata de lixo. Tudo o que se joga 
fica dentro da Terra, o único planeta que temos para 
continuar a existir. 
Economizar água e energia, andar mais a pé, de bicicleta 
ou de transporte coletivo, ajuda a deixar o ar mais respi-
rável e não aquela atmosfera venenosa que somos obri-
gados a aspirar diuturnamente, diante de uma civiliza-
ção que mais atende ao automóvel – o mais egoísta dos 
veículos – do que às pessoas. 
O momento é agora. A COP 30 será em novembro, em 
Belém do Pará. Só que 85% da população brasileira resi-
de nas cidades. Estas é que devem se preocupar com as 
emergências climáticas, pois a violência das intempéries 
costuma castigar mais as conurbações do que as flores-
tas. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

Não haverá outra
oportunidade

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Banha de porco, com 
certeza.

Daniel Guilherme, sobre 
Banha de porco ou óleo de 
soja: qual o mais saudável, 
segundo estudo. 

Não falo! E não pre-
tendo falar.

Sergio Tonello, sobre 
Psicóloga faz alerta sobre 
grupos de Whatsapp.

Coisa mais chata. Só 
se for a trabalho. 

Rosana Senna, sobre 
Psicóloga faz alerta sobre 
grupos de Whatsapp.

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D O mar agitado e os ventos intensos estão impactando o litoral paulista desde a madrugada desta terça-feira (24). A Marinha do 
Brasil emitiu um alerta para ventos de até 60 km/h entre Ilhabela, em São Paulo, e Campos dos Goytacazes, no Rio de Janeiro, com 
validade até esta quarta-feira (25). No mar, as ondas podem atingir até três metros de altura, com aviso de ressaca para o trecho entre 
Paraty e Arraial do Cabo. A chegada de uma frente fria está na origem das instabilidades. A combinação de vento forte e mar revolto 
exige atenção de pescadores e navegantes em toda a faixa litorânea afetada. Em Santos, o avanço da frente fria provocou ondas 
intensas, como a desta imagem captada pela equipe do Diário do Litoral na região da Ponta da Praia.  

NAIR BUENO/DL

Fortes ventos atingem o litoral 
de São Paulo nesta terça-feira

IMAGEM DO DIA
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 A Primeiro foi nas ruas de 
entorno da comunidade que 
fica na Zona Noroeste de San-
tos. Depois, em frente ao Fó-
rum no Centro da cidade. Na 
última terça-feira (24), os (as) 
moradores (as) de Casinhas, 
da região do Caminho São 
Manoel, resolveram usar a 
Tribuna Cidadã, da Câma-
ra de Vereadores, para de-
nunciar a violência policial 
contra Matheus Lopes Silva 
Santos, de 21 anos, baleado 
por policiais do Batalhão de 
Operações Especial de Polícia 
(Baep), no último dia 8.

Como nas manifestações 
públicas anteriores, a famí-
lia de Matheus e os vizinhos 
garantem que o rapaz é ino-
cente. Matheus é ajudante 
de pedreiro e também atua 
como funcionário em um 
ferro-velho, sendo reconhe-
cido como um jovem traba-
lhador e comprometido com 
suas responsabilidades.

Matheus foi baleado e le-
vado para o Hospital Vicenti-
no, em São Vicente, onde fi-
cou internado sob vigilância 
policial. O tiro quase resul-
tou em sua morte. A família 
revela que apesar da gravi-
dade do ferimento, no dia 18 

Um grupo de moradores de Casinhas, da região do Caminho São Manoel, realizaram um protesto na 
Câmara de Vereadores da cidade de Santos para denunciar a violência policial

CARLOS RATTON/DL 

Operação da PM gera ato na Câmara
SANTOS. Familiares usaram a Tribuna Cidadã para denunciar a violência policial contra o jovem Matheus Lopes Silva Santos 

último, ele recebeu alta mé-
dica e imediatamente após a 
liberação hospitalar, foi en-
caminhado diretamente ao 
5º Distrito Policial de Santos 
sem o devido acompanha-
mento médico e sem acesso 
ao tratamento adequado. O 
rapaz se encontra no Centro 
de Detenção Provisória (CDP) 
de São Vicente. 

Emocionada, a mãe de 
Matheus, Ana Paula Balbina 
Lopes da Silva, preferiu que a 
prima do rapaz falasse na Tri-
buna Cidadã. Ao Diário, dis-
se que “é uma injustiça que 
estão fazendo com o meu fi-
lho. Temos todas as provas. 
Ele é trabalhador, ele não é 
bandido, como estão falando. 
Ele foi conduzido para o CDP. 
Queremos a libertação dele. 
Vamos de novo para a frente 
do Fórum pedir isso”.

INVESTIDA. 

Durante a investida, os poli-
ciais apreenderam armas e 
drogas e também três ho-
mens – incluindo Matheus - 
e um adolescente de 17 anos. 
Segundo a versão policial, 
Matheus foi o único baleado 
por estar armado e atentar 
contra a vida dos policiais. O 

ção revelada pela polícia.
A vereadora Débora Ca-

milo (Psol) se manifestou na 
Câmara. “A família está usan-
do a Tribuna Cidadã justa-
mente para levar informação 
para todos os vereadores e 
para a sociedade. Não é a pri-
meira e não será a última vez. 
A gente está falando de um 
jovem trabalhador que quase 
perdeu a vida. É preciso mo-
bilização da sociedade para 
que ele seja solto, porque ele 
não é bandido e precisa estar 
com a família”.

SECRETARIA. 

Procurada, a Secretaria de Se-
gurança Pública do Estado de 
São Paulo (SSP-SP) já havia se 
manifestado informando que 
os autores, três homens, de 21, 
38 e 41 anos, foram presos em 
flagrante, e um adolescente, 
de 17, apreendido. O inquérito 
policial foi relatado para apre-
ciação da Justiça no dia 10. A 
Polícia Civil esclarece que to-
dos os procedimentos adota-
dos seguiram estritamente o 
disposto no Código de Proces-
so Penal e os demais questio-
namentos devem ser encami-
nhados ao Poder Judiciário. 
(Carlos Ratton)

 A Realizada durante qua-
tro semanas consecutivas 
pela Prefeitura de Guarujá, a 
Operação Ocupação aconte-
ceu durante todo o feriado e, 
mais uma vez, sem o registro 
de ocorrências na orla de Pi-
tangueiras e Centro. Durante 
os cinco dias (quarta-feira a 
domingo), agentes da GCM, 
atuaram em todos os pontos 
da região, em conjunto com 
as equipes de fiscalização de 
posturas, que trabalharam no 
ordenamento local.

Os GCMs realizaram patru-
lhamento com viaturas, mo-
tos e drones, com a finalidade 
de coibir furtos, roubos, ação 
de ‘flanelinhas’ e outras infra-

Operação completa quatro semanas sem ocorrências 
sendo planejadas, o prefeito 
cita investimentos em tecno-
logia, como uma nova central 
de monitoramento, câmeras 
de última geração com inte-
ligência artificial e reconheci-
mento facial. A Cidade aderiu 
ao Muralha Paulista, sistema 
integrado de segurança do Go-
verno do Estado. A Prefeitura já 
estuda estender a Operação e 
atender outros bairros mapea-
dos pela Secretaria Municipal 
de Defesa e Convivência Social 
(Sedecon).

A aposentada Eva Dobros 
está satisfeita com a operação. 
“Aqui me sinto mais segura. 
Eu tenho que caminhar com 
o meu ‘doguinho’ quatro ve-
zes por dia, à noite também. E 
quando eu encontro uma via-
tura estacionada, eu desarmo 
o meu coração. Eu espero que 
essa operação se espalhe por 
Guarujá inteiro”. (DL)Os GCMs realizaram patrulhamento com viaturas, motos e drones, com a finalidade de coibir furtos

DIVULGAÇÃO/PMG

ções por toda a região do Cen-
tro, proporcionando maior se-
gurança aos que ali residem e 
transitam, garantindo maior 
tranqüilidade e organização 
para moradores e turistas. A 
iniciativa volta a acontecer a 
partir desta sexta-feira (27).

Para o prefeito Farid Madi, a 
operação resgata a sensação de 
segurança junto aos morado-
res e turistas, além de inibir as 
ações de criminosos. “O esfor-
ço está valendo à pena, dando 
resultados, com as pessoas se 
sentindo mais seguras e tran-
qüilas. E vamos procurar aper-
feiçoar mais, avançar. Esse é o 
nosso objetivo”.

Entre as ações que já estão 

Durante os cinco dias do feriado, agentes 
da Guarda Civil Municipal (GCM), atuaram 
em Pitangueiras e Centro

 A Bertioga conquistou um 
avanço histórico na saúde. 
Um convênio firmado entre 
a Prefeitura e o Governo do 
Estado vai garantir o pleno 
funcionamento do Hospital 
Municipal, com 10 leitos de 
UTI definitivos. O anúncio foi 
feito pelo governador Tarcísio 
de Freitas, na sexta (13), du-
rante visita a Santos.

O convênio garante recur-
sos para a compra de equipa-
mentos e o custeio do Hos-
pital. Além da UTI, a parceria 
com o governo estadual ga-
rantirá o funcionamento de 
um centro cirúrgico moder-
no com quatro salas e de 62 
leitos de enfermaria.

“Essa é uma conquista que 
representa vidas salvas. Fo-
ram muitos meses de traba-
lho, diálogo e dedicação até 
chegarmos a esse momen-
to. Com o apoio do Governo 
do Estado, vamos ampliar os 
atendimentos e cuidar me-
lhor da saúde dos bertioguen-

Bertioga e Governo do Estado firmam convênio 

O convênio, anunciado pelo governador, garante recursos para a 
compra de equipamentos e o custeio do Hospital Municipal

DIVULGAÇÃO/PMB

ses”, afirmou o prefeito Mar-
celo Vilares.

Vilares também fez ques-
tão de agradecer às lideran-
ças que contribuíram para 
essa conquista. “Meu agrade-
cimento ao governador Tar-
císio, que olhou com atenção 
e sensibilidade para Bertio-
ga; ao secretário de Saúde do 
estado Eleuses Paiva; ao de-
putado André do Prado; aos 
vereadores; deputados da re-
gião; nosso time da Prefeitu-
ra e a todos que fazem parte 
dessa luta. É um momento 
histórico para a nossa cidade”, 
completou.

EJA. 

A Prefeitura de Bertioga, por 
meio das Secretarias de Edu-
cação e de Desenvolvimento 
Social, Trabalho e Renda, em 
parceria com o Sebrae Ber-
tioga, também anunciou no-
vos cursos profissionalizan-
tes voltados à qualificação de 
jovens e adultos.

A ação contempla alunos 
da Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA) e também está aber-
ta à comunidade em geral. A 
iniciativa tem como objetivo 
preparar os moradores para 
o mercado de trabalho, aten-
dendo à crescente demanda 
por mão de obra qualificada 
no município, especialmente 
em períodos de alta tempora-
da, quando o fluxo de turistas 
aumenta significativamente.

A modalidade EJA é ofere-
cida atualmente em três po-
los: E.M. Giusfredo Santini, 
E.M. Genésio Sebastião dos 
Santos e EMEIF Boracéia. Des-
tinada a pessoas que não tive-
ram acesso ou não concluí-
ram o ensino regular, a EJA 
busca promover o desenvol-
vimento pessoal, a inclusão 
social e a preparação para o 
mundo do trabalho.

Os interessados em par-
ticipar dos cursos podem se 
inscrever por meio dos canais 
oficiais da Prefeitura. (DL)

PAT oferece 
curso 
gratuito 

 A A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado 
de São Paulo, em parceria com 
a Prefeitura de Mongaguá, por 
meio do Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador (PAT), traz 
ao município mais um curso 
gratuito de qualificação profis-
sional, desta vez de Informáti-
ca Básica.

As inscrições vão até hoje 
(25), e devem ser realizadas no 
próprio PAT, localizado no 3º 
andar do Espaço Cidadão; Ave-
nida São Paulo, 1.580 - Centro. 
Os interessados devem levar 
RG, CPF e ter acesso à conta 
gov.br. As aulas serão realiza-
das presencialmente no perío-
do da manhã, a partir da próxi-
ma segunda-feira (30).

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (13) 
3507-4006, ou pelo site do 
programa: www.qualificasp.
sp.gov.br. (AB)

Cidades

tiro entrou pelo abdômen, 
saiu pela perna e perfurou 
a artéria femoral. Ele foi en-
caminhado ao hospital pelo 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu). 

Pessoas presentes infor-

mam que a polícia entrou na 
comunidade atirando, o que 
gerou pânico, pois as ruas 
e vielas estavam cheias de 
crianças brincando e adoles-
centes empinando pipa. No 
tumulto, a avó de Matheus 

ouviu os gritos do neto, que 
havia sido baleado pelos po-
liciais, conforme vídeo pos-
tado nas redes sociais. Ela 
começa a gritar e pedir por 
ajuda, alegando que Matheus 
nada tinha a ver com a situa-
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 A Após quase três décadas 
distante da Cidade, o trólebus 
625 — último exemplar com-
pleto da frota original elétri-
ca santista — voltou ao Mu-
nicípio semana passada e irá 
integrar o acervo do futuro 
Museu Ferroviário de Santos.

Fabricado em 1963 pela 
Alfa Romeo em parceria com 
a Fiat e a Marelli, o veículo foi 
um dos 50 trólebus adquiri-
dos pelo antigo Serviço Mu-
nicipal de Transportes Cole-
tivos (SMTC) para inaugurar o 
sistema de transporte elétrico 
sobre pneus da Cidade.

Desativado e leiloado 
como sucata em 1994, com 
a extinção do modelo e par-
te das linhas operacionais, o 
veículo teve um destino sin-
gular: foi adquirido por Mau-
ro Diegues, da família funda-
dora da Expresso Brasileiro 
- tradicional empresa de ôni-
bus que operou linhas muni-
cipais em Santos na década 
de 1960 - e preservado em seu 

Trólebus histórico retorna a Santos após 30 anos 

O veículo foi um dos 50 trólebus adquiridos pelo antigo Serviço 
Municipal para inaugurar o sistema de transporte elétrico 

DIVULGAÇÃO/PMS

estado original como monu-
mento no interior paulista, na 
chácara Recanto Diegues, no 
município de Conchal.

Desde então, o trólebus 
625 tornou-se objeto de de-
sejo entre preservacionistas 
e estudiosos do patrimônio 
sobre rodas. Sua existência 
motivou, inclusive, a abertura 
de processos de tombamento 
para reconhecimento de seu 
valor histórico-cultural, com 
o objetivo de garantir sua 
proteção e avaliar o retorno a 
Santos — iniciativa que, em-
bora não tenha se concretiza-
do à época, pavimentou o ca-
minho para sua salvaguarda.

A negociação de sua vinda 
à Cidade foi marcada por de-
safios logísticos e institucio-
nais. Em 2024, o veículo foi 
colocado à venda em plata-
formas de comércio eletrôni-
co. No entanto, mesmo diante 
de ofertas maiores de colecio-
nadores com maior disponi-
bilidade, o proprietário optou 

por um desfecho simbólico: 
aceitou vendê-lo por um pre-
ço consideravelmente reduzi-
do exclusivamente para fins 
de preservação em Santos, 
com a condição de que o ne-
gócio fosse formalizado até o 
último sábado.

A compra e o transporte 
foram iniciativa da empresa 
de logística portuária AGEO 
Norte através de um TRIMMC 
- instrumento de implanta-
ção de medidas mitigadoras 
e/ou compensatórias, que tra-
balhou incansavelmente para 
que o trólebus fosse entregue 
em Santos ainda esta semana. 
O resgate envolveu uma ope-
ração de mais de quatro horas 
para tirá-lo do local onde se 
encontrava, já que o veículo 
não tem condições de se mo-
vimentar por conta própria; 
depois, outras cinco horas de 
viagem o levaram até San-
tos, onde a delicada operação 
de descarga levou quase duas 
horas. (DL)

Mutirão 
contempla 16 
mil exames

 A A Secretaria de Saúde de 
Cubatão atendeu a 884 pes-
soas e realizou 16.491 exames 
laboratoriais durante o mu-
tirão realizado na sexta-feira 
e no sábado, dias 20 e 21, no 
Centro Esportivo Ayrton Ro-
mero da Nóbrega (Romerão). 
Foram 484 pacientes na sex-
ta-feira, com exames realiza-
dos por demanda livre, e 317 
pacientes no sábado, entre os 
quais 295 previamente agen-
dados. “A Secretaria de Saúde 
está empenhada em agilizar 
o atendimento e atender a de-
manda”, avalia o secretário de 
Saúde Márcio Oliveira. O Ro-
merão foi preparado para re-
ceber até 1.400 pessoas nesses 
dois dias porém, no sábado, 
dos 598 atendimentos previa-
mente agendados, 303 pessoas 
faltaram. As unidades de saúde 
informaram os pacientes so-
bre a data do exame. (DL)

 A A Autoridade Portuária de 
Santos (APS) lançou, na se-
gunda-feira (23), o edital de nº 
40/2025 para contratar servi-
ços especializados de reforço 
estrutural do cais da Ilha Bar-
nabé. As obras, com prazo de 
execução de 21 meses, visam 
adequar o terminal a embar-
cações de maior porte. 

Os serviços incluem o re-
forço estrutural do cais e dos 
quatro dolfins de amarração 
existentes, a recuperação de 
estacas e o aumento do cala-
do operacional de -10,0m para 

APS vai aumentar 
calado na Barnabé

-15,0m. O projeto básico tam-
bém prevê a instalação um 
novo dolfim, defensas e pas-
sarelas metálicas, bem como 
a implantação de duas caixas 
separadoras de óleo para tra-
tamento de efluentes. 

A APS tornou públicos ou-
tros sete editais nas últimas 
semanas, visando a contrata-
ção de equipamentos para as 
subestações elétricas da APS, 
sinalização viária, serviços de 
transporte aéreo e coletes ba-
lísticos para a Guarda Portuá-
ria, entre outros. 

PORTO. Obra visa ampliar calado de 
10 metros para 15 metros e adaptar o 
terminal da Ilha Barnabé à operação de 
navios maiores

CONFIRA O RESUMO DE 
CADA EDITAL: 
Licitação 35/2025 
Objeto: fornecimento, sob de-
manda, de insumos veteri-
nários 
Vigência do contrato: 12 meses 
Prazo para envio de propos-
tas: até as 10h de 01/07 

Licitação 36/2025 
Objeto: prestação de serviços 
de transporte aéreo por meio 
de helicóptero bimotor 
Vigência do contrato: 12 me-
ses 
Prazo para envio de propos-
tas: até as 10h de 08/07 

Licitação 37/2025 
Objeto: fornecimento de ca-
bos elétricos de potência, 
disjuntores de média tensão, 
transformadores de potência, 
emendas para cabos de mé-
dia tensão, e outros equipa-
mentos especiais 
Vigência do contrato: 180 dias 
Prazo para envio de propos-
tas: até as 10h de 02/07  

Licitação 38/2025 
Objeto: fornecimento de ma-
teriais de escritório para aten-
dimento das necessidades do 
Porto de Itajaí
Vigência do contrato: 3 meses 
Prazo para envio de propostas: 
até as 10h de 04/07 

Licitação 39/2025 
Objeto: serviço para manuten-
ção e implantação de sinaliza-
ção viária em ambas as mar-
gens 
Vigência do contrato: 20 me-
ses 
Prazo para envio de propostas: 
até as 10h de 14/07  

Licitação 40/2025 
Objeto: serviço de execução 
do reforço estrutural do cais e 
dolfins existentes, recuperação 
estrutural das estacas prancha 
do cais, necessários para o au-
mento de calado do cais ope-
rante na Ilha Barnabé, defen-
sas, instalação de passarelas 
metálica entre os dolfins
Vigência do contrato: 26 meses 

Prazo para envio de propostas: 
até as 10h de 15/07 

Licitação 41/2025 
Objeto: fornecimento de capas 
externas de coletes balísticos
Vigência do contrato: 12 meses 
Prazo para envio de propostas: 
até as 10h de 04/07 

Licitação 42/2025 
Objeto: fornecimento de ma-
teriais e para o Setores de Con-
trole Bélico, Canil e Patrulha-
mento
Vigência do contrato: 12 meses 
Prazo para propostas: até as 
10h de 03/07. 
(Luana Fernandes)

 A A cidade de Santos tem 
um novo nome à frente da 
Secretaria Municipal de Segu-
rança. O prefeito Rogério San-
tos anunciou nesta terça-feira 
(24) o tenente-coronel da re-
serva da Polícia Militar de São 
Paulo, Flávio de Brito Junior, 
para o cargo. A nomeação foi 
publicada no Diário Oficial do 
Município.

Brito Junior assume a pas-
ta no lugar do também te-
nente-coronel Daniel Onias, 
que estava interinamente no 
posto há quase um mês. Com 
vasta experiência na área, o 
novo secretário é um rosto 
conhecido na Cidade, tendo 
comandado a Guarda Civil 
Municipal (GCM) entre 2013 e 
julho de 2016, e atuado como 
secretário adjunto de Segu-
rança de agosto de 2016 até 

Santos anuncia 
novo secretário 
de Segurança

NOVA GESTÃO. Tenente-coronel da reserva da Polícia Militar de 
São Paulo, Flávio de Brito Junior assumiu cargo nesta terça (24)

Flávio de Brito Junior é Bacharel em Ciências Policiais de Segurança e Ordem Pública 
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2024. Sua última função an-
tes do novo desafio era como 
diretor da área de logística da 
Companhia de Engenharia de 
Tráfego (CET).

“O Coronel Daniel Onias 
é uma referência em Defesa 
Civil no Estado de São Paulo e 
cumpriu muito bem esse pa-
pel de transição, ficando um 

mês à frente da Secretaria de 
Segurança. A partir de hoje, 
já temos um novo secretário 
nomeado, uma pessoa de mi-
nha confiança, que já trabalha 
comigo há alguns anos, o Te-
nente Coronel Flávio Brito Jú-
nior, que já foi adjunto da pas-
ta. Agora, convidei para que 
ele venha mais uma vez para 
este setor, desta vez como se-
cretário”, disse o prefeito Ro-
gério Santos. 

CURRÍCULO. 
Flávio de Brito Junior é Ba-
charel em Ciências Policiais 
de Segurança e Ordem Públi-
ca pela Academia da Polícia 
Militar do Barro Branco, além 
de possuir mestrado na mes-
ma área. Sua formação aca-
dêmica se estende ao Direito, 
sendo graduado em Ciências 

Jurídicas e Sociais pela Uni-
versidade Católica de Santos.

No campo operacional, 
Brito Junior traz na bagagem 
os cursos de Operações Es-
peciais – Swat – Tess Brasil e 
de Paraquedismo, Associação 
Paulista de Paraquedismo. Foi 
também comandante Interi-
no do 6º Batalhão de Polícia 
Militar do Interior – 6º BPMI 

Santos, Comandante da Com-
panhia de Força Tática – Cho-
que e instrutor do Curso de 
Formação de Soldados, Cabos 
e Sargentos.

O novo secretário já estava 
familiarizado com os inves-
timentos que a Administra-
ção Municipal tem realizado 
nos últimos anos em efetivo, 
equipamentos e inteligência 

para a segurança. 
O Plano Santos Mais Segu-

ra, lançado em 2023, exempli-
fica esse compromisso, com 
a aquisição de novas viatu-
ras, ampliação do armamen-
to da Guarda Civil Municipal 
(GCM), além da compra de 
drones de alta performance e 
tablets para registro de ocor-
rências. (DL)

Brito Junior 
assume a pasta 
no lugar do 
também tenente-
coronel Daniel 
Onias, que estava 
interinamente no 
posto há quase 
um mês

Cidades

Serviços incluem o reforço estrutural do cais e dos quatro dolfins 
de amarração existentes

DIVULGAÇÃO/APS
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 A A ANP (Agência Nacional 
do Petróleo, Gás e Biocombus-
tíveis) anunciou nesta segun-
da-feira (23) que vai suspender 
por um mês o programa de 
monitoramento da qualidade 
dos combustíveis por falta de 
verba após contingenciamento 
de recursos pelo governo.

A agência também decidiu 
reduzir a abrangência da pes-
quisa semanal de preços dos 
combustíveis, que estava sendo 
retomada após corte feito em 
2024, também motivado por 
cortes no orçamento. A ideia 
era chegar a 459 municípios no 
segundo semestre, mas agora 
o número será limitado a 390.

“A ANP vem sofrendo restri-
ções orçamentárias recorrentes 
nos últimos anos”, disse, em 

nota. Entre 2013 e 2024, afir-
ma, a autorização para despe-
sas discricionárias caiu 82%, em 
valores corrigidos pelo IPCA, 
de R$ 749 milhões para 134 mi-
lhões.

Para 2025, o valor aprovado 
no orçamento era de R$ 140,6 
milhões. Mas decreto de maio 
determinou bloqueio no va-
lor de R$ 7,1 milhões em recur-
sos autorizados para despesas 
discricionárias e contingencia-
mento de R$ 27,7 milhões.

“A redução desses recursos 
afetará de forma geral o fun-
cionamento da ANP e obrigará 
a agência a reduzir suas ativida-
des”, diz a nota, afirmando que 
o orçamento inicial aprovado 
já era inferior às demandas da 
autarquia para 2025. (FP)

ANP cita falta de 
verba para atividades

 A A Caixa Econômica Federal 
firmou um acordo com o Banco 
Central para devolver a clientes 
cerca de R$ 11 milhões referen-
tes a cobranças indevidas de ta-
rifas de TED (Transferência Ele-
trônica Disponível). O termo de 
compromisso foi assinado em 
16 de junho.

Segundo o documento, o 
banco declarou já ter feito a 
restituição de R$ 9,56 milhões, 
restando R$ 1,47 milhão a ser 
pago. Ao todo, foram afetados 
489.208 clientes no período en-
tre 29 de abril de 2004 e 28 de 
abril de 2023.

Procurada, a Caixa afirmou 
que até o momento, 87% dos 
clientes já foram ressarcidos e 
disse que “os valores remanes-
centes estão sendo creditados 
diretamente aos clientes”.

Conforme o acordo, o ban-
co fica obrigado a empreender 
esforços para contatar os clien-

tes para efetuar o reembolso. 
Os custos necessários para o 
ressarcimento são de inteira e 
exclusiva responsabilidade da 
instituição financeira.

O acordo estabelece que os 
valores reembolsados devem 
ser atualizados pela variação do 
IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo), ou seja, 
corrigidos pela inflação, desde 
a data em que foram indevida-
mente cobrados até a data da 
efetiva devolução aos clientes 
ou do pagamento da contribui-
ção pecuniária adicional ao BC.

Caso eventuais valores já 
devolvidos aos clientes não te-
nham sido integralmente cor-
rigidos pela inflação, a Caixa 
deverá restituir o saldo da atua-
lização remanescente, igual-
mente atualizado pelo IPCA.

O banco também precisa 
pagar R$ 3 milhões em contri-
buição pecuniária ao BC. (FP)

Caixa vai devolver 
cobranças indevidas

NOTAS

 A Os clientes do Banco do Bra-
sil que usarem os caixas eletrô-
nicos podem contribuir para a 
preservação do meio ambien-
te. Os terminais de autoaten-
dimento do banco passaram a 
fornecer o comprovante de de-
pósito em dinheiro pelo What-
sApp.

A opção é facultativa. O 
cliente, ao depositar dinheiro 
nos terminais, pode escolher 
se receberá o comprovante im-
presso ou pelo WhatsApp.

Após fazer o depósito, o 
cliente deverá selecionar a op-
ção “Enviar por WhatsApp”. A 
nova funcionalidade integra a 

agenda ambiental, social e de 
governança (ASG) do banco. 

A solução reforça a integra-
ção entre os canais físicos e di-
gitais da instituição financeira. 
Além de fornecer mais comodi-
dade, o envio dos comprovantes 
pelo aplicativo de mensagens 
mais usado pelos brasileiros for-
talece a inclusão digital.

O principal benefício, de 
acordo com o banco, será para 
o meio ambiente. Ao reduzir o 
consumo de papel, a iniciativa 
diminui a necessidade de repo-
sição de insumos nos terminais 
e barateia os custos para a insti-
tuição financeira. (AB)

Comprovantes por 
WhatsApp no BB

 D De acordo com o estudo, 
32,6% dos consumidores 

percebem maior facilidade 
para obter crédito, o 

maior pico desde abril de 
2020. O levantamento 

também aponta para 
um ambiente de cautela, 

influenciado pela elevação 
da taxa básica de juros 

da economia (Selic) nos 
últimos meses

TÂNIA REGO/AGENCIA BRASIL 

 A A Intenção de Consumo das Famílias (ICF) apre-
sentou crescimento de 0,5% em junho, já descontan-
do os efeitos sazonais. O percentual representa o me-
lhor resultado mensal registrado desde maio de 2024. 

Segundo a pesquisa da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), na com-
paração com o mesmo mês do ano passado, o índice 
teve queda de -1,3% 

Em junho, o componente Acesso ao Crédito regis-
trou aumento de 2,5%. Esta é a quinta alta mensal con-
secutiva desse indicador, impulsionada por medidas 
que ampliaram a liquidez no mercado financeiro. De 
acordo com o estudo, 32,6% dos consumidores per-
cebem maior facilidade para obter crédito, o maior 

pico desde abril de 2020.
O levantamento também 

aponta para um ambiente de 
cautela, influenciado pela ele-
vação da taxa básica de juros 
da economia (Selic) nos últimos 
meses. A percepção sobre o mo-
mento para aquisição de bens 

duráveis, por exemplo, recuou 7,0% em relação ao 
ano passado - a maior queda na lista de componen-
tes analisados.

“Observamos uma melhora pontual, mas o consu-
midor segue atento aos sinais da economia. A combi-
nação de crédito mais acessível e juros elevados exige 
decisões de consumo mais planejadas e criteriosas. 
Por isso há uma busca pelo equilíbrio entre o desejo 
de consumir e a preocupação de não comprometer o 
orçamento a longo prazo”, avalia o presidente do Sis-
tema CNC-Sesc-Senac, José Roberto Tadros. 

MERCADO DE TRABALHO. 

O componente Emprego Atual apresentou uma 
queda de 0,1% no mês e de 1,8% no ano. Já a Pers-
pectiva Profissional registrou aumento de 0,5% em 
junho frente a maio, com avanço de 1,7% em relação 
ao mês equivalente em 2024, graças à maior recu-
peração dos consumidores com maiores ganhos.

Os homens apresentaram uma queda mais ex-
pressiva da intenção de consumo na comparação 
anual (-1,8%) em relação às mulheres (-0,7%). (AB)

Intenção de consumo 
das famílias registra 
alta de 0,5% em junho

A Intenção 
de Consumo 
das Famílias 
apresentou 
crescimento 
de 0,5% em 
junho, melhor 
resultado mensal 
registrado desde 
maio de 2024

Fique 
ligado  

 D SO setor aposta este ano no resultado do setor de ar-
condicionado, em constante aumento desde 2021

FABIO POZZEBOM/AGENCIA BRASIL 

Indústria 
prevê 
retração no 
semestre
SETOR ELETROELETRÔNICO. Houve 
diminuição nas vendas da Linha 
Marrom, Linha Branca e Linha Portátil

P
rojeções da associação da 
indústria de Eletroeletrôni-
cos para o primeiro semes-
tre de 2025 projetam uma 
queda de 1% em relação ao 

mesmo período de 2024, causadas por 
uma piora nas condições gerais de cré-
dito, aumento da inflação e instabili-
dade econômica.

Segundo a Associação Nacional de 
Fabricantes de Produtos Eletroeletrô-
nicos, houve diminuição nas vendas 
da Linha Marrom, Linha Branca e Linha 
Portátil, sendo que os portáteis tive-
ram diminuição de 6% e representam 
66% das vendas do setor, com produ-
tos como fritadeiras, ventiladores e as-
piradores autômatos. Aparelhos de ar-
-condicionado e a Linha TIC tiveram 
aumento de 1%.

Na nota divulgada os Eletros afir-
mou que “fatores combinados restrin-
gem e encarecem o crédito, pressio-
nam o orçamento das famílias e geram 
insegurança, levando o consumidor a 
priorizar despesas essenciais e a adiar 
compras de bens duráveis como os ele-
troeletrônicos. Apesar da resiliência do 
setor e de avanços recentes, a confiança 

do consumidor permanece sensível ao 
contexto macroeconômico”. A análise 
do setor não desconsidera a alta eleva-
da em 2024, com os melhores resulta-
dos em uma década, porém impactados 
pelo aumento de importações em equi-
pamentos de menor valor, justamente a 
Linha Portátil, para qual a expectativa é 
de encerrar 2025 com queda de 4% em 
relação a  2024.

O setor aposta este ano no resul-
tado do setor de ar-condicionado, em 
constante aumento desde 2021. A nota 
alerta para uma dificuldade na manu-
tenção do volume de vendas neste se-
tor, causado por dificuldades prolonga-
das no abastecimento de compressores 
produzidos no Brasil. “A produção está 
concentrada em um único fornecedor 
nacional, cuja capacidade é insuficien-
te para atender à demanda crescente. 
Esse desequilíbrio tem provocado in-
segurança e forçado as indústrias do 
bem final a limitarem sua produção”. 
O setor pleiteia a possibilidade de com-
prar compressores de fornecedores ex-
ternos, flexibilizando regras em anda-
mento para manutenção de benefícios 
fiscais.

“Há meses o setor de ar-condicio-
nado sofre com a escassez de compres-
sores nacionais, um insumo essencial 
hoje concentrado em um único forne-
cedor. A política industrial imposta pelo 
governo federal exige compra local, mas 
a produção não atende à demanda. Isso 
limita a indústria, prejudica o consumi-
dor e compromete o acesso da popu-
lação ao conforto térmico. É urgente 
revisar essa regra.” afirma Jorge Nasci-
mento, presidente da Eletros.

A associação considera que o segun-
do semestre será de recuperação gra-
dual em alguns segmentos, impulsio-
nada por sazonalidades como a Black 
Friday e o Natal. “No entanto, se con-
siderarmos a manutenção dos juros 
em patamares recordes, a volatilidade 
cambial, a insegurança econômica, as 
vendas continuarão caindo. A Eletros 
projeta que as empresas seguirão fo-
cadas em otimizar estoques, ampliar a 
eficiência produtiva e ajustar prazos de 
negociação com fornecedores e varejo, 
buscando equilíbrio entre oferta, de-
manda e custos se permanecermos em 
um contexto de ambiente econômico 
incerto”, finaliza a nota. (AB)

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE SANTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente convoco os Trabalhadores das Empresas Engimapi Instalações Manutenção e 
Comércio Ltda, Ormec Engenharia Ltda e Usiminas Mecanica S/A, pertencentes ao Grupo 
03 do Plano da CNTI, representados por este Sindicato Profissional com data base em 01 de 
Agosto, em atividades na Usina Siderúrgica de Minas Gerais S/A - USIMINAS, no municipio 
de Cubatão/SP, para participarem da Assembleia Extraordinária, que se realizará no dia 07 de ju-
lho de 2025, segunda-feira às 18h00 em primeira convocação, em nossa Subsede, Avenida Joa-
quim Miguel Couto nº 337 - Centro - Cubatão/SP, a fim de deliberarem sobre o seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Discussão e Aprovação do Rol de reivindicações dos Trabalhadores, a ser apresentada ao Se-
tor Patronal, como Proposta para Renovação do último Acordo Coletivo de Trabalho, Salarial, 
Social bem como, conceder poderes a Diretoria do Sindicato, para celebração de Acordos ou Ins-
tauração de Dissídio Coletivo ou Decretar Greve;
2 - Autorização para que sejam descontados mensalmente em folha de pagamento, para todos os 
integrantes da categoria, associados ou não, Taxa Assistencial ou manutenção da atual Contribui-
ção Negocial, ou qualquer outra denominação que for dada para fins de Custeio Sindical, inclusi-
ve autorizar a cobrança da Contribuição Sindical prevista no art. 579 da CLT, ou outra denomina-
ção que for dada para este fim;
3 - Decidir pela manutenção da Assembleia Aberta, em Caráter Permanente até o Final do Pro-
cesso de Negociação mediante convocação quando se fizer necessário.
Se na hora acima mencionada não houver o quorum estatutário legal, a Assembleia realizar-se-á, 
meia hora após, ou seja, às 18h30min em 2ª (segunda) convocação com qualquer número de 
presentes.

Santos, 23 de junho 2025.
RAMILSON MANOEL ELOI - Presidente
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 A A Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo (Ar-
tesp)  autorizou nesta terça-
-feira (24/6) a aplicação de 
um acréscimo de R$ 0,10 por 
praça de pedágio de conces-
sionárias como Ecovias, En-
trevias, Autoban, Intervias e 
Rodoanel Oeste.

Além disso, o órgão incor-
porou a responsabilidade da 
Concessionária Ecovias dos 
Imigrantes S.A. pela elabora-
ção de todos os estudos para 
a construção de uma nova es-
trutura de ampliação do Sis-
tema Anchieta-Imigrantes, 
incluindo uma terceira pista 
no trecho de serra da rodovia 
dos Imigrantes.

Segundo a Artesp, a auto-
rização para o aumento dos 
pedágios pretende mitigar 
desequilíbrios econômico-
-financeiros dos contratos, 
conforme uma resolução de 
2023.

Os novos valores entrarão 
em vigor em 1º de julho de 
2025 para a maioria das con-
cessionárias, e em 6 de julho 

Novos valores entrarão em vigor em 1º de julho de 2025; medida 
foi anunciada pela Artesp 

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Pedágios serão 
reajustados em todo 
o estado de São Paulo

REAJUSTE. Artesp autorizou acréscimo 
de R$ 0,10 por praça de pedágio de 
concessionárias paulistas

para a Entrevias.
Para a maioria das con-

cessionárias, o reajuste foi 
baseado na variação do IPCA 
entre junho de 2024 e maio 
de 2025.

Na semana passada, oito 
rodovias do centro-oeste 
paulista tiveram o pedágio 
reajustado em aproximada-
mente 5,5%. A atualização 
anual das tarifas está previs-
ta nos contratos de conces-
são firmados com o Governo 
do estado de São Paulo.

TERCEIRA PISTA DA IMI-
GRANTES.
A minuta final do Termo Adi-
tivo e Modificativo Prelimi-
nar nº 22/2025 busca, entre 
outros pontos, criar uma li-
gação entre o Planalto e a 
Baixada Santista, com a cons-
trução de uma terceira via 
da Imigrantes no trecho de 
serra.

O sistema é considerado 
a principal ligação do Esta-
do com a Baixada Santista. 
(Bruno Hoffmann)

Rodovia 
no interior 
de SP fi ca 
paralisada

 A Um engavetamento en-
volvendo dois carros e duas 
carretas deixou a rodovia 
Fernão Dias (BR-381) total-
mente interditada no senti-
do de São Paulo, na manhã 
desta terça-feira (24/6).

O acidente aconteceu no 
quilômetro 61,3, em Mairi-
porã, no interior de São Pau-
lo, por volta das 5h20. Uma 
pessoa teve ferimentos leves.

Segundo informações da 
Arteris Fernão Dias, conces-
sionária  responsável pelo 
trecho, a vítima foi levada 
ao Hospital Anjo Gabriel, em 
Mairiporã.

Equipes da concessioná-
ria foram acionadas ao local 
para atender à  ocorrência e 
remover os veículos da pista.

Parte da rodovia já foi li-
berada e apenas a faixa da 
direita e o acostamento fo-
ram interditadas na manhã 
desta terça-feira.

Devido ao acidente, a ro-
dovia ficou totalmente inter-
ditada por cerca de três horas 
e acumulou  12 quilôme-
tros de congestionamento. 
(Hebert Dabanovich)

GRAVE ENGAVETAMENTO

Publicidade Legal

AVISO SUSPENSÃO DE 
LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 52/2025

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém comunica a todos 
os interessados que o Pregão 
Eletrônico nº 52/2025
Processo nº 2733/2025
Interessado: Secretaria de 
Educação
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Contratação de 
empresa para aquisição 
de brinquedos educativos 
e material de custeio, 
com a finalidade de 
proporcionar um ambiente 
propício ao aprendizado 
e desenvolvimento das 
crianças, além de garantir a 
eficácia das atividades de 
sensibilização e capacitação 
para o aleitamento materno 
e o fortalecimento das 
habilidades parentais no 
cotidiano da Creche Itailde 
Silva Castro Bragante.
Suspensão para readequação 
do edital 
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 24 de junho de 2025

Hudo Di Lallo
Secretário Municipal 

de Educação.
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

64/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 64/2025
Processo nº 3180/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: : Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços para 
possível aquisição Material 
Médico – Hospitalar, a fim de 
atender a U.P.A – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, Rede de Atenção 
Básica e Rede de Atenção 
Especializada da Secretaria 
de Saúde do município de 
Itanhaém, no período de 12 
(doze) meses.  
Recebimento das propostas: 
Início - 25/06/2025 e Final - 
08/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 08/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 24 de junho de 2025

Fabio Crivellari Miranda
SECRETARIA DE SAUDE 
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AVISO SUSPENSÃO DE 
LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 43/2025

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém comunica a todos 
os interessados que o Pregão 
Eletrônico nº 43/2025
Processo nº 2478/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços para 
possível aquisição de soros 
em sistema fechado a fim de 
atender a U.P.A – unidade de 
pronto atendimento, S.A.M.U 
– serviço de atendimento 
móvel de urgência e 
redes de atenção básica e 
especialidade da secretaria 
de saúde de Itanhaém por 
um período de 12 meses. 
Suspensão para readequação 
do edital 
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 24 de junho de 2025

Fabio Crivellari Miranda
Secretário Municipal 

de Saúde.
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

72/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 72/2025
Processo nº 4125/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços 
para possível aquisição de 
material laboratorial a fim 
de atender o laboratório de 
análises clínicas da secretaria 
municipal de saúde pelo 
período de 12 meses;   
Recebimento das propostas: 
Início - 25/06/2025 e Final - 
08/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 08/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 24 de junho de 2025

Fabio Crivellari Miranda
SECRETARIA DE SAÚDE
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AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 13/2025

Processo Administrativo nº 
4539/2025
Objeto da Licitação: Registro de 
preços de medicamentos Bloco 
A_25 – comprimidos, líquidos e 
cremes do Componente Básico 
da Assistência Farmacêutica 
e mandados judiciais para 
atendimento da Assistência 
Farmacêutica da Secretaria 
Municipal de Saúde do município 
do Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item 
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.
br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
27/06/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 11/07/2025 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.
com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário 
elocal acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento 
de acordo com o Edital. O Edital 
na íntegra e seus anexos poderão 
ser obtidos gratuitamente no site 
www.guaruja.sp.gov.br, através 
do link “Serviços Online”; “Sistema 
de Licitações”, ou no site www.
comprasnet.gov.br.

Guarujá, 24 de Junho de 2025.

FABIO CALDAS DE MESQUITA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

SAÚDE

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1002191-
04.2022.8.26.0075 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de 
Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). Jade Marguti Cidade, na forma da Lei, 
etc. FAZ SABER aos terceiros interessados incertos, ausentes, 
desconhecidos e não sabidos que David Pimentel Barbosa de Siena ajuizou 
Ação de Usucapião visando a declaração de domínio sobre o imóvel 
designado como lote 12, da quadra 24, situado na Rua Dezoito, no 
loteamento denominado “Praia de Maitinga”, no perímetro urbano da cidade 
de Bertioga/SP, com área total de 500,00m², objeto da matrícula nº 27.147 
do 1º CRI/Santos e I.M. 03.226.011.000, confrontando com quem de direito, 
alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, 
expede-se o edital para citação dos supramencionados e para que no prazo 
de 15 dias, a fluir após os 20 supra, contestem a ação, sob pena de confissão 
e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e 
passado nesta cidade de Bertioga, aos 18 de junho de 2025. K-24e25/06

8ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE SANTOS/SP
EDITAL DE CITAÇÃO DE MARIA ALCIVANIA DOS SANTOS 
OLIVEIRA. O Doutor FERNANDO DE OLIVEIRA MELLO, MM. 
Juiz de Direito da 8ª Vara Cível da Comarca de Santos no Es-
tado de São Paulo, na forma da Lei: FAZ SABER que MARIA 
ALCIVANIA DOS SANTOS OLIVEIRA, pessoa física, inscrita 
no CPF n° 587.749.985-87, residente e domiciliado na Praça 
Independência, 7, Apto. 804 – Bairro Gonzaga, CEP 11060-
100, na cidade de Santos/SP, que lhe foi proposta uma Ação de 
Execução de Título Executivo Extrajudicial sob o n° 1009562-
13.2022.8.26.0562, por parte do BANCO VOLKSWAGEN S/A, 
alegando, em síntese, que: em razão do contrato de Financia-
mento Firmado com o Banco credor, contratado na presença 
do gerente, o Executado não cumpriu com as obrigações assu-
midas, deixando de efetuar o pagamento das parcelas conven-
cionadas em contrato. Em razão disso, foi ajuizada a presente 
ação. Conforme consta nos autos, o Executado encontra-se em 
LUGAR INCERTO E NÃOSABIDO. Assim sendo, expediu-se o 
presente EDITAL DE CITAÇÃO, com o prazo de 30 (trinta) dias, 
pelo qual fica o Executado devidamente CITADO para os ter-
mos da presente ação de Execução, podendo apresentar em-
bargos à execução no prazo legal. A contar da citação, o Exe-
cutado pode no prazo de 03 (três) dias, efetuar o pagamento 
da dívida, das custas e despesas processuais, bem como dos 
honorários advocatícios, fixados em 10% (dez por cento) sobre 
o valor do débito. De modo que conforme os termos do art. 827, 
§1º, do Código de Processo Civil, em caso de pagamento in-
tegral no prazo declinado, os honorários advocatícios poderão 
ser reduzidos pela metade. Registra-se, ainda, a possibilidade 
de oferecimento de embargos à execução, que deverão ser dis-
tribuídos por dependência e instruídos com cópias das peças 
processuais relevantes, no prazo de 15(quinze) dias, contados 
na forma do art. 231 do Código de Processo Civil. Alternativa-
mente, em vez da oposição de embargos, poderá o Executado, 
mediante o depósito de 30% (trinta por cento) do valor total 
executado, requerer o parcelamento do valor remanescente em 
até 06 (seis) parcelas mensais, acrescidas de correção mone-
tária e juros de 1% (um por cento) ao mês, conforme previsão 
legal. Em caso de revelia, será nomeado curador especial e, 
não havendo manifestação nos prazos legais, os termos da 
inicial serão julgados procedentes. Para que chegue ao conhe-
cimento de todos, especialmente do Executado, expede-se o 
presente EDITAL, o qual será publicado e afixado na forma da 
Lei. Fórum localizado na Rua Avenida Visconde de São Leo-
poldo, nº 335, Centro, Santos/SP, CEP 11010-201, Telefone: 
(13) 3346-8923 - E-mail: santos8cv@tjsp.jus.br. São Paulo, 
vinte e três de maio de dois mil e vinte e cinco (23/05/2025).

EDITAL DE INTIMAÇÃO COM PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0008590-73.2023.8.26.0223 Cumprimento de sentença 
(processo principal 1008759-82.209.8.26.0223) O Dr. Ricardo Fernandes Pimenta Justo, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do 
Foro da Comarca de Guarujá/SP. FAZ SABER a(o) ADRIENE C. C. DOS SANTOS PESCADOS, CNPJ 18.076.095/0001-9 e 
ADILSON DOS SANTOS, CPF sob n°133.760.468-24, que nos autos da ação supra ajuizada por Jerônimo Henrique dos 
Santos, na qual foram os reus condenados ao pagamento de R$245.536,47 (agosto/23), devidamente atualizado até a data do 
efetivo deposito e acrescido das demais cominações legais nos termos do artigo 513, §2º, inciso IV do CPC. Estando réus em 
local ignorado, expede-se EDITAL de INTIMAÇÃO para que, no prazo de 15 dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital, pague o débito ou apresente impugnação no prazo de15 dias úteis após fluir o prazo para pagamento, sob pena 
de execução coativa e pena de multa de 10% e honorários nesta fase, também de 10% (NCPC 523 §1º), penhora e avaliação 
de bens para satisfação do débito. Será o presente edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.                           | 24,25 

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro Jardim Paulista 
– São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, 
com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra 
de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças – Cédula de Crédito Bancário n°10186574100, emitida em  15/03/2024, 
no qual fi guram como fi duciantes  Nelson Pereira de Araujo, brasileiro, administrador, portador do RG nº 241453768-SSP/SP e inscrito no CPF nº 164.848.208-21 e seu 
cônjuge, Erica da Silva Rezaghi Araujo, brasileira, do lar, portadora do RG nº 287543080-SSP/SP e inscrita no CPF nº 186.966.888-05, casados sob o regime da comunhão 
parcial de bens, residentes e domiciliados na Cidade de São Paulo - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 
27 e parágrafos, no dia 04 de julho de 2025, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 249.162,54 (duzentos 
e quarenta e nove mil, cento e sessenta e dois reais e cinquenta e quatro centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor 
Fiduciário, constituído pela Apartamento nº 22, localizado no  2º andar ou 3º pavimento do Edifício Maria Fernanda e respectiva fração ideal do terreno, situado na Rua 
Copacabana nº 692, Bairro Guilhermina, perímetro urbano da Comarca de Praia Grande – SP. O imóvel encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 
16.714 do Registro de Imóveis de Praia Grande - SP. Áreas: Área útil de 60,91m², área comum de 18,53m², área total construída de 79,44m², com uma participação no 
terreno de 46,90m², ou seja, 6,29% do todo, inclusive nas coisas de uso comum. Obs: i) Competira ao comprador, se entender necessário, averbar na matrícula do imóvel 
a atual denominação do Bairro; ii) Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca 
desde já designado o dia 18 de julho de 2025, às 15h00, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 131.301,30 
(cento e trinta e um mil, trezentos e um reais e trinta centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos 
ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A 
do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos 
endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel 
outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no 
parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente 
através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no 
auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. 
Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na 
opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de 
comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fi duciante, para 
efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate.  A transferência 
bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada 
pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo 
Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

CONDOMÍNIO EDIFÍCIO CONJUNTO SOLAR DO EMBARÉ 
 

Através do presente edital de convocação, convocamos os senhores condôminos a se reunirem 
em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a ser realizada de acordo com a Convenção de 
Condomínio e legislação vigente, conforme a seguir: 
 
DATA: 05 de Julho de 2025 
HORÁRIO: 15:00 horas, em primeira chamada  
LOCAL: Avenida Bartolomeu de Gusmão 120 
 

ORDEM DO DIA: 
 
A-) COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETIVA DOS TRABALHOS; 
B-) LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA ASSEMBLÉIA ANTERIOR; 
C-) CONHECIMENTO DO PARECER FAVORÁVEL DO CONSELHO CONSULTIVO, BEM 
COMO, DELIBERAR SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS DA ATUAL GESTÃO; 
D-) APROVAÇÃO DA PREVISÃO ORÇAMENTÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2024/2025; 
E-) DELIBERAR SOBRE AS MEDIDAS A SEREM TOMADAS COM RELAÇÃO AS 
RECLAMAÇÕES DE DIVERSOS CONDÔMINOS, COM RELAÇÃO AO BARULHO 
PROMOVIDO PELA LOJA 01, NO HORÁRIO NOTURNO; 
F-) ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL DO CONDOMÍNIO. 
 
Não havendo quórum exigido em primeira chamada, reunir-se-a a Assembleia Geral após 30 
minutos do horário inicial, no mesmo local e com qualquer número de participantes.  
O não comparecimento implica na tácita aceitação de todos os assuntos ventilados e aprovados 
na Assembléia. 
 
ATENÇÃO 
 
1- Conforme Código Civil, art. 1335, III SÃO DIREITOS DOS CONDÔMINOS (...) VOTAR NAS 
DELIBERAÇÕES DE ASSEMBLÉIAS E DELAS PARTICIPAR, ESTANDO QUITE. 
2- O direito de participar das Assembléias está restrito a um representante por apartamento. 
3- O proprietário pode se fazer representar por procuração simples, a ser apresentada até o início 
da assembléia. 

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
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QUARTA-FEIRA, 25 DE JUNHO DE 2025 Brasil + Mundo

 A Foi encontrada morta a 
brasileira Juliana Marins, de 
26 anos, que fazia uma tri-
lha no Monte Rinjani, na In-
donésia. Ela caiu da borda da 
cratera de um vulcão na ma-
drugada de sábado (21), mas 
as equipes de resgate só con-
seguiram chegar até ela nesta 
terça-feira (24).

“Hoje (24), a equipe de res-
gate conseguiu chegar até o 
local onde Juliana Marins es-
tava. Com imensa tristeza, in-
formamos que ela não resis-
tiu. Seguimos muito gratos 
por todas as orações, mensa-
gens de carinho e apoio que 
temos recebido”, diz comu-

Morre brasileira que caiu 
em trilha de vulcão 

As condições meteorológicas e geográficas prejudicaram o 
trabalho de salvamento, a cerca de 500 metros da borda
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nicado da família no perfil do 
Instagram chamado Resgate 
Juliana Marins.

Segundo a Agência Nacio-
nal de Busca e Resgate Indo-
nésia (Basarna), a demora em 
iniciar os trabalhos de busca 
e salvamento no sábado ocor-
reu porque as equipes só fo-
ram avisadas depois que um 
integrante do grupo de Julia-
na conseguiu descer até um 
posto em uma caminhada 
que levou horas. Além disso, 
foram necessárias algumas 
horas até que os resgatistas 
subissem até o local.

BUSCAS. 

Ela caiu da borda da cratera de um vulcão no sábado (21), mas as 
equipes de resgate só chegaram ao local nesta terça (24)

Nos dois primeiros dias, dro-
nes com sensores térmicos 
não encontraram Juliana. 
Apenas na manhã de segun-
da-feira (23) ela foi localizada. 
A temperatura do corpo mos-
trou que a brasileira ainda es-
tava viva, porém, se mantinha 
imóvel. 
Ontem (24), um helicóptero 
foi enviado à região, com uma 
equipe de resgate com grupa-
mento especial da Basarna. As 
condições meteorológicas e 
geográficas prejudicaram o 
trabalho de salvamento, a cer-
ca de 500 metros abaixo da 
borda da cratera. (AB)

Governo 
brasileiro 
lamenta 

 A O Ministério das Relações 
Exteriores divulgou nota nes-
ta terça-feira (24) manifes-
tando “profundo pesar” pela 
morte da brasileira Juliana 
Marins, que fazia uma trilha 
no Monte Rinjani, na Indoné-
sia, na madrugada de sábado 
(21), quando caiu da borda da 
cratera de um vulcão. O corpo 
da jovem foi encontrado hoje 
pelas equipes de resgate.

“O governo brasileiro co-
munica, com profundo pesar, 
a morte da turista brasilei-
ra Juliana Marins, que havia 
caído de um penhasco que 
circunda a trilha junto à cra-
tera do Mount Rinjani (3.726 
metros de altura), vulcão loca-
lizado a cerca de 1.200 km de 
Jacarta, na ilha de Lombok”, 
informou a nota. (AB)

 A O número de municípios 
gaúchos que registraram da-
nos causados pelas chuvas que 
atingem o Rio Grande do Sul 
desde a semana passada su-
biu para 146, segundo dados 
da Defesa Civil.

Ao menos quatro pessoas 
morreram em decorrência dos 
temporais e um homem se-
gue desaparecido.  O estado 
tem 7.098 desalojadas e 1.016 
desabrigados, e mais de 700 
pessoas precisaram ser resga-
tadas.

O maior número de desa-
brigados está em Eldorado do 
Sul, com 184 em abrigos. A ci-
dade foi a mais atingida pelas 
enchentes de maio de 2024, 
quando teve quase 100% da 
área urbana tomada pela água.

Apesar de os rios Caí e Ta-
quari terem registrado aumen-
to do nível após as chuvas de 
domingo (22) e segunda-feira 

Número de cidades afetadas por chuvas 
no Rio Grande do Sul sobe para 146

O maior número 
de desabrigados 
está em Eldorado 
do Sul, com 184 
em abrigos. A 
cidade também 
foi a mais 
atingida pelas 
enchentes de 
maio de 2024

(23), não há previsão de en-
chentes semelhantes às da úl-
tima semana. A Defesa Civil 
também deixará de divulgar 
boletins diários e fará apenas 
atualizações pontuais.

Na tarde de segunda-fei-
ra, rajadas de vento fizeram a 
água avançar sobre a orla. (FP)

 A Com expetativas de in-
flação acima da meta, pres-
sionada por demanda alta, o 
Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) prevê “período 
prolongado” da taxa básica 
de juros (Selic) a 15% ao ano. 
A avaliação consta da ata di-
vulgada nesta terça-feira (24) 
pelo Banco Central.

A recente alta da Selic, de 
0,25 pontos percentuais, pas-
sando de 14,75% ao ano para 
15%, deve, portanto, ser inter-
rompida para “avaliar se o ní-
vel corrente da taxa de juros, 
considerando a sua manu-
tenção por período bastante 
prolongado, é suficiente para 
assegurar a convergência da 
inflação à meta”, diz a ata.

De acordo com o comitê, 
os núcleos de inflação têm se 
mantido há meses “acima do 
valor compatível com o atin-
gimento da meta”, o que, na 
avaliação do comitê, corrobo-

BC diz que Selic deve 
ser mantida em 15% 

ra com a interpretação de que 
a inflação segue pressiona-
da por demanda que requer 
“uma política monetária con-
tracionista por um período 
bastante prolongado”.

Para o Copom, a desanco-
ragem das expectativas de in-
flação é fator de desconforto 
que exige “restrição mone-
tária maior e por mais tem-
po do que outrora seria apro-
priado”.

A curto prazo, o cenário de 
inflação segue adverso, “mas 
apresentou surpresas baixis-
tas no período recente em re-
lação ao que os analistas pre-
viam”. A ata ressalta que os 
preços de alimentos apresen-
taram “dinâmica um pouco 
mais fraca” do que a esperada.

A Selic é o principal instru-
mento do Banco Central para 
manter sob controle a infla-
ção oficial medida pelo Índice 
Nacional de Preços. (AB)

O estado tem 7.098 desalojadas e 1.016 desabrigados, e mais de 
700 pessoas precisaram ser resgatadas

ALEXANDRE PESSOA/DIVULGAÇÃO AB

 A Como seria previsível, o 
primeiro dia do cessar-fogo 
entre Israel e Irã transpareceu 
a fragilidade do acordo anun-
ciado por Donald Trump. O 
presidente americano disse 
que ambos os rivais violaram 
o início da trégua, mas inter-
veio diretamente para que os 
aliados em Tel Aviv não colo-
cassem tudo a perder.

Por ora, funcionou: ambos 
os rivais declararam vitória 
em seus termos e sinalizam 
uma normalização na vida 
cotidiana, após 12 dias de tro-
ca de fogo. Israel inclusive dis-
se que voltaria seu foco para a 
guerra em Gaza.

Antes de embarcar para 
a cúpula da aliança militar 
Otan na Holanda nesta terça 
(24), Trump demonstrou irri-
tação a repórteres. “Nós ba-
sicamente temos dois países 
que têm lutado há tanto tem-
po, e tão duramente, que eles 
não sabem que porra estão 
fazendo. Você entende isso?”, 
disse.

Ele se referia à troca mú-
Primeiro dia do cessar-fogo entre Israel e Irã transpareceu a 
fragilidade do acordo anunciado por Donald Trump
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Trump dá bronca em Israel, 
e trégua frágil é mantida

GUERRA. O presidente americano disse que ambos os rivais violaram o início do cessar-fogo

tua de acusações de rompi-
mento da trégua. “Eu não es-
tou feliz com o Irã, não estou 
feliz com Israel”, disse a repór-
teres, embora tenha focado 
suas críticas no Estado judeu.

“Eu preciso fazer Israel se 
acalmar. Assim que aceitaram 
o acordo, eles vieram e lança-
ram um monte de bombas, 
algo que eu nunca tinha visto, 
a maior carga que já vimos”, 
disse, com o exagero habitual.

Na rede Truth Social, ele 
havia acabado de publicar: 
“Israel. Não lance essas bom-
bas. Se fizer isso, será uma 
grande violação. Traga seus 
pilotos para casa, agora!”.

Teve sucesso: Tel Aviv can-
celou um ataque grande con-
tra Teerã e ordenou a volta 
de seus caças, limitando-se 
a bombardear uma estação 
de radar. Segundo o governo 
israelense, a decisão foi to-
mada após Trump ligar para 
o premiê Binyamin Netanya-
hu, que prometeu parar os 
ataques.

De seu lado, o governo ira-

niano disse que cumpriria a 
trégua se Israel o fizesse, e a 
partir desta quarta (25) em 
tese haveria paz.

A chave virou nos dois paí-
ses: Tel Aviv determinou o re-
laxamento das restrições vi-
gentes desde que atacou o Irã, 
no dia 13, abrindo seu espaço 
aéreo e liberando aulas e re-
uniões públicas. Netanyahu 
foi à TV dizer que Israel “al-
cançou uma vitória histórica 
que irá durar por gerações”.

Já a teocracia disse que irá 
abrir seus céus, caminho usual 
de companhias europeias, 
asiáticas e do Oriente Médio. 
E promoveu, em meio a falas 
triunfalistas, uma manifesta-
ção da vitória em Teerã.

Trump, claro, já tenta tra-
tar o assunto como passado. 
Publicou depois do recuo is-
raelense um chiste sobre 
Pequim, aliada de Teerã. “A 
China agora pode continuar 
comprando petróleo do Irã. 
Espero que eles também 
comprem bastante dos EUA”, 
escreveu. (FP)

Israel diz 
que ‘foco 
retorna a 
Gaza’ 

 A O exército israelense afir-
mou que agora o foco militar 
retorna para a operação na Fai-
xa de Gaza, após o cessar-fo-
go na guerra entre Israel e Irã, 
anunciado pelo presidente dos 
EUA, Donald Trump.

Todos os esforços voltarão 
para Gaza. O chefe do Estado-
-Maior das Forças de Defesa de 
Israel, Eyal Zamir, disse que a 
ação será “para trazer os reféns 
para casa e derrubar o governo 
do Hamas”.

Segundo ele, um capítulo 
significativo contra o Irã já foi 
encerrado. “Estamos entran-
do em uma nova fase. Retar-
damos o projeto nuclear do 
Irã em anos, e o mesmo vale 
para seu programa de mísseis”, 
afirmou.

Mais cedo, a Palestina pe-
diu cessar-fogo em Gaza como 
parte da trégua entre Israel e 
Irã. O gabinete do presiden-
te palestino Mahmoud exigiu 
que o acordo fosse ampliado 
para incluir o conflito em an-
damento na Faixa de Gaza, 
defendendo que isso garanti-
ria “segurança e estabilidade 
abrangentes na região”. (FP)

ISRAEL-GAZA
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Curtas

HÉRNIA . Se recuperan-
do de uma cirurgia de 
hérnia, Luciana Gimenez 
falou em entrevista a Da-
niela Albuquerque sobre 
o atual estado de saúde. 
“Se você tem um proble-
ma de saúde, nada mais 
importa. Você percebe 
que todo o resto é bestei-
ra e só quer resolver aqui-
lo”, disse ela, que há três 
meses teve um episódio 
de dor aguda que a levou 
à cirurgia de emergên-
cia. “Tenho medo de dor-
mir, porque aconteceu 
enquanto eu estava dor-
mindo. Então fico pen-
sando na minha coluna.”

‘BELEZA FATAL’. O strea-
ming Max anunciou um 
especial da novela “Be-
leza Fatal”. A plataforma 
Max anunciou a produ-
ção de um especial inédi-
to de reencontro de “Be-
leza Fatal” para celebrar 
o sucesso da primeira 
novela nacional original 
do serviço de streaming. 
A celebração ainda não 
tem data de lançamento 
prevista.

SAÚDE. Jessie J usou as 
redes sociais para tran-
quilizar os fãs sobre seu 
estado de saúde. A can-
tora passou por uma 
cirurgia para tratar um 
câncer de mama nes-
te final de semana e já 
recebeu alta do hos-
pital. “Estou em casa 
para descansar e espe-
rar pelos meus resulta-
dos”, escreveu em uma 
postagem publicada no 
Instagram.

“Pego minha 
malinha e vou 
caminhar”. 

Datena reclama da Re-
deTV! ao vivo e sugere 
saída.

O 
cantor e compositor 
Thaíde disse não ser 
contra a polícia, mas 
contra maus poli-
ciais. A afirmação foi 

feita ao podcast Direto da Ga-
zeta na última semana. “Não 
sou contra a polícia, nada disso. 
Sou contra maus policiais. Sou 
contra esses que humilham”, 
disse o rapper, que falava sobre 
o posicionamento histórico do 
hip hop contra a violência poli-
cial. “Não consigo entender por 
que eles [parte dos policiais], que 
têm essa origem [de periferia], 
colocam em cima das pessoas 
que têm a mesma origem mui-
ta humilhação. Parecem que 
estão colocando todas as suas 
frustações naquele pequeno po-
der”, afirmou. “Quer humilhar o 
cidadão, mostrar que pode. É er-
rado isso. Eles têm que proteger 

PODCAST DIRETO DA GAZETA  
Thaíde diz não ser contra polícia
Cantor disse não ser 

contra a polícia, mas 

contra maus policiais; 

rapper afirma ter gravado 

1º rap que denuncia a 

violência policial

Cazuza será homenageado
O músico Cazuza será o grande homenageado da 33ª edição do 
prêmio BTG Pactual da Música Brasileira, que será realizada em 
2026. A decisão foi tomada por unanimidade entre os conse-
lheiros que estiveram presentes na mais recente reunião feita 
pela conselho do prêmio: os músicos José Maurício Machline, 
Gilberto Gil, Ney Matogrosso, Zélia Duncan -que teve a sua pri-
meira participação como nova integrante do Conselho-, Karol 
Conká, Antônio Carlos Miguel e Giovanna Machline.

Assédio
Carol Castro falou abertamente 
sobre o assédio que já sofreu nas 
redes sociais. Com quase quatro 
milhões de seguidores, a atriz 
contou que, mesmo acostumada 
à exposição, ainda se surpreende 
com o teor de algumas mensa-
gens que recebe.”Já aconteceu de 
falarem ‘daria 10 milhões para 
ter uma noite com você’, e eu res-
pondi ‘meu amor, pega esse di-
nheiro e doa, por favor”, contou.

Show
Nascido em Campina Grande, 
há 38 anos, após um show, Luã 
Yvys cantou ao lado da mãe, 
Elba Ramalho, na festa de São 
João de Campina Grande (PB) 
nesta segunda-feira (23). Ela cele-
brou o aniversário do filho can-
tando “Parabéns pra Você” no 
palco do Parque do Povo, onde 
se apresentou para o público da 
festa junina. Luã é filho de Elba 
com o ator Maurício Mattar.

Neto xinga Memphis Depay após música
Neto, da Band, chamou o atacante Memphis Depay, do Corinthians, de “babaca” e “otário” após 
o jogador fazer uma música em que cita o apresentador. O momento aconteceu nesta segun-
da (23/6), durante o programa Os Donos da Bola. “O Memphis Depay fez uma música dizen-
do que eu sou doido, e que todas as vezes que eu falo dele eu pago minhas contas. Você larga a 
mão de ser babaca, seu otário. Você é um idiota. Eu não preciso de ninguém para pagar minhas 
contas”, disparou ele, na atração televisiva.  “Quem precisa pagar as suas contas é o Corinthians. 
Eu, por exemplo, ajudo você, seu otário”, disse Neto, ao lembrar que que paga o plano Fiel Torce-
dor e é sócio do clube. Neto também fez referência à relação conflituosa que o atleta tem com o 
próprio pai, que o faz preferir ser chamado apenas pelo primeiro nome. “Que nome você tem? 
Você nem queria chamar Memphis Depay. Você teve problemas, e que Deus abençoe você e a 
sua família. Eu não, eu tenho pai, tenho orgulho do meu pai”, completou. Na música “São Paulo 
Freestyle”, lançada na última sexta-feira (20/6), Memphis canta: “Neto pagando de doido, vai ver 
é paixão pelo game. Ou cada vez que menciona meu nome, suas contas estão sendo pagas”.
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THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

o cidadão, o trabalhador, a tra-
balhadora. Passou do momento 
de alguém dizer basta, chega, e 
dar orientação de humanidade 
para a polícia que vai para a rua”, 
continuou. O artista, que acaba 
de lançar o álbum “Corpo Fe-
chado, Mente Aberta”, lembrou 
ter lançado o primeiro rap na-
cional denunciando a violência 
policial, em 1988, no álbum Hip 
Hop Cultura de Rua, considera-
do o primeiro disco de rap no 
Brasil. “Como foi o primeiro rap 
denunciando a violência poli-
cial, não teve tanto destaque. É 
uma música muito importan-
te, e estou pensando em fazer 
uma regravação dela. Motivos 
para fazer, infelizmente, a gente 
tem”, destacou No mesmo tra-
balho saiu Corpo Fechado, um 
dos maiores clássicos do artista 
e do rap nacional. Ele também 
disse que não consegue fazer 
músicas apenas para o entrete-
nimento. “A partir do momento 
que você é um artista que quer 
contribuir de uma certa forma, 
você tem que fazer esse protesto. 
Mostrar às pessoas que apoiam 
seu trabalho que elas não estão 
sozinhas. Não consigo fazer uma 
música que não tenha uma cer-
ta verdade a ser contada”.


